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Penelitian ini dilatar belakangi oleh sebuah fakta bahwa banyak siswa 

yang masih merasa bingung dalam memahami materi geometri bangun ruang dan 

siswa juga kesulitan dalam menyelesaikan masalah yang berkaitan dengan 

geometri. Salah satu penyebabnya adalah kemampuan berpikir setiap siswa yang 

berbeda-beda. Menurut Van Hiele, seseorang akan melalui 5 tahap berpikir dalam 

belajar geometri, yaitu : tingkat 0 (visualisasi), tingkat 1 (analisis), tingkat 2 

(abstraksi), tingkat 3 (deduksi formal), dan tingkat 4 (rigor). Dalam belajar 

geometri, kecerdasan spasial merupakan komponen yang sangat penting. 

Kecerdasan spasial yaitu kemampuan memahami bangun dalam tiga dimensi 

secara tepat dan akurat walaupun dari sudut pandang yang berbeda. 

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan tingkat berpikir 

siswa dalam menyelesaikan soal geometri pokok bahasan bangun ruang sisi datar 

berdasarkan teori Van Hiele ditinjau dari kecerdasan spasial siswa kelas VIII 

MTsN 3 Kediri. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian 

deskriptif. Teknik pengumpulan data menggunakan tes kecerdasan spasial, tes 

tertulis geometri, wawancara, dan dokumentasi. Tes kecerdasan spasial digunakan 

untuk pengambilan subjek. Subjek penelitian terdiri atas 6 siswa kelas VIII-A, 

dimana 2 siswa dengan kecerdasan spasial tinggi, 2 siswa dengan kecerdasan 

spasial sedang, dan 2 siswa dengan kecerdasan spasial rendah. Tes tertulis 

geometri dan wawancara digunakan untuk menggali data tentang tingkat berpikir 

siswa dalam menyelesaikan soal geometri. Sedangkan dokumentasi digunakan 

sebagai data penunjang. Sedangkan analisis data yang digunakan adalah reduksi 

data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : 1) subjek dengan kecerdasan 

spasial tinggi berada pada tingkat berpikir yang sama, subjek ST1 dan ST2 berada 

pada tingkat 2 tahap berpikir Van Hiele.2) subjek dengan kecerdasan spasial 

sedang berada pada tingkat berpikir yang berbeda, subjek SS1 berada di tingkat 2 

dan subjek SS2 berada pada tingkat 0 tahap berpikir Van Hiele. 3) subjek dengan 

kecerdasan spasial rendah berada pada tingkat berpikir yang berbeda, subjek SR1 

berada di tingkat 0 dan subjek SR2 berada di tingkat 1 tahap berpikir Van Hiele.  
  



ABSTRACT 

 

This thesis entitled “Student levels of thinking based on Van Hiele's 

theory for solving geometry problems. Measured by the spatial intelligence of 

class VIII-A students from MTsN 3 Kediri” is written by Fitri Ayu Cahyanti 

NIM. 17204163177, Mathematics Tadris (TMT). Faculty of Tarbiyah and Teacher 

Training (FTIK), State Islamic Institute Tulungagung, advised by Samsul Bakri, 

S.Pd.I., M.Pd. 
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This research is motivated by the fact that many students still feel 

confused when they understand geometric geometry, and that students also have 

difficulty solving geometry-related problems. One reason is the ability to think of 

each student differently. According to Van Hiele, a person goes through five 

phases of thinking in the learning geometry: Level 0 (visualization), Level 1 

(analysis), Level 2 (abstraction), Level 3 (formal deduction) and Level 4 (rigor)). 

Spatial intelligence is a very important component when learning geometry. 

Spatial intelligence is the ability to understand waking up in three dimensions 

precisely and precisely from different points of view. 

The purpose of this study is to describe students' level of thought in 

solving geometric problems in building flat sidewalls based on Van Hiele's theory 

regarding the spatial intelligence of students class VIII MTsN 3 Kediri. 

This study uses a qualitative approach to the type of descriptive research. 

Data acquisition techniques using spatial intelligence tests, written geometry tests, 

interviews and documentation. Spatial intelligence tests are used to record 

subjects. The research topics consisted of 6 students in Class VIII-A, 2 students 

with high spatial intelligence, 2 students with moderate spatial intelligence and 2 

students with low spatial intelligence. Written geometry tests and interviews are 

used to examine data on students' level of thought in solving geometry problems. 

While the documentation is used as supporting data. While the data analysis used 

is data reduction, data presentation and conclusions. 

The results of this study show that: 1) subjects with high spatial 

intelligence are on the same level of thought, subjects ST1 and ST2 are on level 2 

of the Van Hiele level of thought. 2) subjects with spatial intelligence are on 

different levels of thought, subjects are SS1 level 2 and SS2 subjects in level 0 

Van Hiele thinking phase. 3) Subjects with low spatial intelligence are at different 

levels of thinking, SR1 subjects at level 0 and SR2 subjects at level 1 of Van 

Hiele thinking. 

  



 الملخص

 

"تحلٍل مستوٌات تفكٍز الطلاب بىاء على وظزٌة فان هٍلً فً حل مشاكل  انؼهًٙ ذحد انًٕػٕعانثحث 

  "كادري 3الهىذسة التً تستىذ إلى الذكاء المكاوً للطلاب الصف الثامه ألف المذرسة الثاووٌة الحكومٍة 

كهٛحّ انرشتٛح ٔ ذذستٛس انشٚاػٛاخ     ٢١١٣٦٢٤٠٢١١سقى دفرش انقٛذ: فطش٘ إٔٚ خٓٛاَرٙ، كرثرّ،  فذ

 انًاخسرٛش. ، انًششف شًس انثكش٘ ١٣١٣انؼهٕو انرؼهًٛٛح اندايؼح الإسلايٛح انحكٕيٛح ذٕنَٕح اخَٕح 

 

 : يشحهح انرفكٛش فاٌ ْٛهٙ ، انُٓذسح ، انزكاء انًكاَٙ الكلمات الزئٍسٍة

 

انذافغ ٔساء ْزا انثحث ْٕ حقٛقح أٌ انؼذٚذ يٍ انطلاب لا ٚزانٌٕ ٚشؼشٌٔ تالاسذثاك فٙ فٓى 

انُٓذسح انُٓذسٛح ، كًا ٕٚاخّ انطلاب طؼٕتح فٙ حم انًشكلاخ انًرؼهقح تانُٓذسح. سثة ٔاحذ ْٕ انقذسج 

انرفكٛش فٙ ػهٗ انرفكٛش فٙ كم طانة يخرهف. ٔفقاً نفاٌ ْٛهٙ ، سٕف ًٚش انشخض تخًس يشاحم يٍ 

  ٠)انردشٚذ( ٔانًسرٕٖ ١)انرحهٛم( ٔانًسرٕٖ  ٢)انرظٕس( ٔانًسرٕٖ  ٣ُْذسح انرؼهى ، ْٔٙ: انًسرٕٖ 

ا خذًا. انزكاء  ٦)الاسرُراج انشسًٙ( ٔانًسرٕٖ  ًً )انظشايح(. فٙ ذؼهى انُٓذسح ، ٚؼذ انزكاء انًكاَٙ يكَٕاً يٓ

 د تذقح ٔدقح حرٗ يٍ ٔخٓاخ َظش يخرهفح.انًكاَٙ ْٕ انقذسج ػهٗ فٓى الاسرٛقاظ فٙ ثلاثح أتؼا

انغشع يٍ ْزِ انذساسح ْٙ ٔطف يسرٕٖ ذفكٛش انطلاب فٙ حم انًشكلاخ انُٓذسٛح فٙ  

يٕػٕع تُاء يساحاخ خاَثٛح يسطحح تُاءً ػهٗ َظشٚح فاٌ ْٛهٙ يٍ حٛث انزكاء انًكاَٙ نهطلاب انظف 

 كادس٘. ٠انثايٍ أنف انًذسسح انثإَٚح انحكٕيٛح 

زِ انذساسح َٓدًا َٕػٛاً نُٕع انثحث انٕطفٙ. ذقُٛاخ خًغ انثٛاَاخ تاسرخذاو اخرثاساخ ذسرخذو ْ

انزكاء انًكاَٙ ٔاخرثاساخ انُٓذسح انًكرٕتح ٔانًقاتلاخ ٔانرٕثٛق. ذسرخذو اخرثاساخ انزكاء انًكاَٙ لأخز 

انطلاب رٔ٘ طلاب يٍ انظف انثايٍ أنف ، حٛث ٕٚخذ اثُاٌ يٍ  ٤انًٕاػٛغ. ذركٌٕ يٕاد انثحث يٍ 

اثُاٌ يٍ انطلاب رٔ٘ انزكاء  اثُاٌ يٍ انطلاب رٔ٘ انزكاء انًكاَٙ انًؼرذل ، ٔ  انزكاء انًكاَٙ انؼانٙ ، ٔ 

انًكاَٙ انًُخفغ. ذسُرخذو الاخرثاساخ ٔانًقاتلاخ انُٓذسٛح انًكرٕتح لاسركشاف انثٛاَاخ انًرؼهقح تًسرٕٖ 

ٚرى اسرخذاو انٕثائق كثٛاَاخ داػًح. فٙ حٍٛ أٌ ذحهٛم ذفكٛش انطلاب فٙ حم انًشكلاخ انُٓذسٛح. تًُٛا 

 انثٛاَاخ انًسرخذو ْٕ ذقهٛم انثٛاَاخ ٔػشع انثٛاَاخ ٔاسرخلاص انُرائح.

( انًٕاد راخ انزكاء انًكاَٙ انؼانٙ فٙ َفس يسرٕٖ انرفكٛش ٢ذشٛش َرائح ْزِ انذساسح إنٗ يا ٚهٙ: 

( انًٕاد راخ انزكاء انًكاَٙ فٙ ٢فان هٍلً.فكٛش يٍ يشحهح انر 2فٙ انًسرٕٖ  ST1  ٔST 2، انًٕاد 

يشحهح انرفكٛش  0فٙ انًسرٕٖ  SS 2ٔ  2ْٙ فٙ يٕاد انًسرٕٖ  SS1يسرٕٚاخ يخرهفح يٍ انرفكٛش ، انًٕاد 

فٙ  SR1( انًٕاد راخ انزكاء انًكاَٙ انًُخفغ فٙ يسرٕٚاخ يخرهفح يٍ انرفكٛش ، ٔانًٕاد ٠فاٌ ْٛهٙ. 

 يٍ ذفكٛش فاٌ ْٛهٙ. 1فٙ انًشحهح  SR 2ٔانًٕاد  0انًسرٕٖ 

 


